

# 名古屋圏における エリアマネジメント の展開

アマネジメントとは

「エリアマネジメント」は人口に腊とした言葉ではない。直訳すれば「地域の管理・運営」となる。一般的には町内会や商店街振興組合のほうが分かりやすいが、それとどこが違うのか？

「行政」であり、「脱開発」、「脱標準」であると筆者は理解している。

制約を超えた取り組みが求められていることと市町村合併も背景として地域レベルの問題意識をもつ感性と機会を行政は持ち合わせづらくなっている。よって地域の多様な主体が一緒に取り組まざるを得ない。

いる。インターネットのほうはカラーを多用しているのでわかりやすい)。ここでの定義は「地域における良好な環境や地域の価値を維持・向上させるため、住民・事業主・地権者等による主体的な取り組み」とし、再解釈すれば、エリアを限定した「地域」で、多様な関係者が主体的に、環境や価値の維持・向上を図るべく、つくり育てる、ということになる。この定義を厳密に当てはめれば、先に述べた町内会や商店街振興組合は、特定の関係者により運営されているところが、「エリアマネジメント」との違いであらうか。

先の「マニユアル」は、次の三つ、すなわち①環境や安心・安全への関心の高まり、②維持管理・運営の必要性の高まり、③地域間競争の進行に伴う地域の魅力度づくりの必要性の高まり、を求められている理由として掲げている。これは「脱

地域の個性となる魅力を引き出す必要がある。一般的には市中心街地が場所として想定されるが、衰退中心地域の活性化のみならず、活性中心地域を維持するためにも、また住宅地の定住環境を強化するためにも必要である。

エリアマネジメントのタイプ

An aerial photograph of the Chiyoda-ku area in Tokyo, Japan. The image captures a dense concentration of modern skyscrapers and office buildings. In the foreground, a large railway station with multiple tracks is visible. The city extends into the distance, with more buildings and green spaces appearing as the terrain levels off. The overall scene is a typical representation of a major metropolitan center's central business district.

あり、これも既存型と新規型がある。問  
題は古くなつたニュータウンや伝統的  
町並み群、課題を抱えた既成市街地など

『佐賀市立図書館』



名古屋駅地区でもアリーナマネジメントが動き出した

『大義名分と直接メリット』

東京駅の「大丸有エリア」や「日本橋エリア」のマネジメントの取り組みを聞

コリフ」の「オシナン」の用い込みを自ら見てみると、何となくその意味がわからなくなってくる。そこで、多様な関係者の参加を促すには、大義名分と直接的メリットの両面で、(日本橋や大丸有が変わらない)日本も変わらない」とする大義名分は事業者の心をとらえやすいし、同時に集客力によってPR効果が高まり、売り上げが伸びるというメリットも必要であるといふのである。

行政との連携

もう一つは行政との連携である。まことに、  
づくりは公共空間や公共施設との関係や、  
しかし最近気になることは、地元がまとまり  
まらなければ行政は動かないというスタン  
スである。行政からのアプローチ（最初  
の一撃）によって、組織が立ち上がり、  
動き出すこともある。マニュアル的でなく、  
臨機応変な対応が求められる。

べてがエリアマネジメントを目的とする組織ではないだろう。逆にエリアマネジメントを目的とする任意の団体や中間法人、TMOなどもあるう。

ト事例は、弊所が関わった地区や何らかの関わりを持った地区を取り上げて いる。

第一に、名古屋の玄関口で大変貌を遂げつつある名古屋駅地区的環境改善やガ

ト事例は、弊所が関わった地区や何らかの関わりを持った地区を取り上げて いる。  
第一に、名古屋の玄関口で大変貌を遂げつつある名古屋駅地区的環境改善やガ

「名古屋駅地区街づくり協議会」、第二回に勝川駅前再開発地区でのソフトまちづくりに取り組もうとしている「名古屋駅地区街づくり協議会」、第三に海の玄関口で地域住民が主体となつて活動資金も確保して進められている「港まちづくり協議会」、第四に衰退した織維問屋街のコマチティ再生に向けてさまざまな取り組みが始まつた「錦二丁目まちづくり連絡協議会」、第五に個別地区では積極的な安心安全の強化やにぎわい等の創出に取り組んでいる栄エリアで、それらを一体化化し共通な取り組みを実施することで栄全体の活性化を図ろうとしている「豊栄地区活性化協議会」、第六に「まちづくり協議会」、第七に「まちづくり推進協議会」の五地区である。